

# あおぎり

No. 10

平成26年12月22日

## 全校で森上祭りを楽しみました



11月18日(水)に、児童会の企画・運営による森上祭りが行われました。森上祭りに、あおぎりレンジャーも登場しました。

各委員会でコーナーを設けましたが、企画されたコーナー名(委員会名)は次のようです。

あいさつすいじゃく(なかよし)、アルミ缶積み(ボランティア)、「の」の字さがし(新聞掲示)、仕分けゲーム(ベルマーク)、早口言葉(放送)、ゴミ分別ゲーム(清掃)、パズルとクイズで花を覚えよう(栽培)、クイズ・豆つかみ(給食)、本探し(図書)、障害物リレー(体育)の10コーナーです。どの委員会とも、みんなに楽しんでもらおうと、工夫した内容の企画ができました。

1～6年生までの縦割り班で活動しましたが、各コーナーを楽しむ姿がありました。高学年の人は低学年の人の面倒を見ながら各コーナーを回っていました。学年を越えて、みんなで仲良く楽しむことができました。

児童会の役員のみなさん、各委員会のみなさん、準備から当日の運営まで、先生のアド

バイスを受けながら、自分たちの手で森上祭りをやりぬくことができました。おかげで、みんなが交流し合うことができ、お互いを知る機会となりました。

12月8日(月)～12月19日(金)冬の読書旬間行われる学校では、本に親しむためにいろんな活動を行いました。

1. 児童会 児童集会での発表(図書館クイズ) 紙芝居の読み聞かせ 読書はがきの交換
2. 先生の「わたしのおすすめの本です!!」～ミニ本作り
3. 朝の読書
4. 家読 須坂こども読書チャレンジのカードを利用して
5. お楽しみ企画 「たんぼぼの会」の方によるお話会

家庭での子どもたちの読書はいかがだったでしょうか。

落ち着いて本を読んだりお家の人に読み聞かせをしていただいたりして、心を豊かにすることができたことと思います。

読書旬間は終わりましたが、今後も家庭で読書の時間を毎日確保ください。また、お父さん、お母さん、家族のすすめる本を、是非子どもたちに紹介してください。よろしくお祈りします。

## 12月10日（水）校長講話の内容

今日は、読書についてお話をします。

1冊目は、「たいせつな きみ」（マックス・ルゲード著）という本です。少し読んでみます。（朗読文省略）この本を読むと、自分に自信が持てなくなったとき、勇気をあたえてくれます。

2冊目は「だじゃれ 日本一周」（長谷川義史）という本です。ことばあそびの本です。駄洒落は、同じ言葉や似た音を持つ言葉をかけて言う「ことばあそび」です。

「北は ほっかいろ、南は チャーシュー おっきいわ まで」と言ったように、47都道府県を駄洒落にした本です。おもしろいのは、見開きで、二つの都道府県にかかわりをもたせていることです。

一つ紹介してみましよう。

京都府と三重県をつなげています。京都府は、「おかずは なんとす 今日 豆腐」という絵になっています。三重県は、「めがねが くもって よく みえけん」という絵になっています。それぞれのページには、その県の名物、京都府は祇園祭・大文字・五条大橋が、三重県は伊賀忍者・松尾芭蕉・伊勢神宮・伊勢海老が描かれていて、その県の観光地や名物を知ることができます。

このように日本47都道府県すべてが載っていますので、この本は楽しい気分にしてくれます。家族みんなで楽しむことができますでしょう。

本を読むことで、たくさんのかんじたり、考えたり、想像したりすることができます。本は、たくさんのかんじたり、考えたり、想像したりすることができます。本は、たくさんのかんじたり、考えたり、想像したりすることができます。本は、たくさんのかんじたり、考えたり、想像したりすることができます。

毎日少しの時間（10分ほど）でもいいので、様々な分野の本を読んで、心を豊かにしてください。

テレビを見たり、ゲームをしたりする人は、時間などの「きまり」をしっかりと決めて、読書する時間をつくって大いに本に親しんでください。

### 楽しい冬休みにするために

12月27日（土）から1月7日（水）まで、12日間の冬休みに入ります。

「冬休み中の過ごし方」を守って、安全できまりよい生活をしてください。

交通事故から自分の命を守るために、「飛び出しません」、「止まります」、「右左右の安全確認をします」をいつも心におき、道路の横断や自転車乗りをしてください。自転車に乗るときは、必ず「命を守るヘルメット」を着用してください。雪道や凍った道では絶対に自転車に乗らないでください。

また、お正月で不規則な生活になりがちです。早寝早起きをする、朝飯・昼食・夕飯の3食をしっかり食べる、運動をする、計画にそって学習をする、年末のお手伝いをする、を実行してください。また、年末年始行事を家族で楽しむことも大事なことです。冬休み明けの1月9日（木）には、元気な顔を見せてください。

保護者・地域の皆様、森上小学校の教育へご理解とご協力をいただきましてありがとうございました。3学期もよろしくお願ひします。